
Bilan: les  adjectifs

  L’adjectif s’accorde en genre, nombre et cas avec le nom auquel il se rapporte!! 

Les adjectifs de la 1ère classe Les adjectifs de la 2ème classe Les adjectifs de 3ème classe 

se déclinent

au  masculin et  au  neutre
comme  les noms  de  la  2e

déclinaison

sur le modèle des noms de la 
3e déclinaison. 

au masculin et au neutre sur le
modèle  des noms  de  la  3e

déclinaison

au  féminin comme  les  noms
de la 1e déclinaison 

(type -a ou -h)

au  féminin sur  le  modèle  des
noms  de  la 1ère déclinaison
(type  γλῶττα, -ης)

Ex:  deilo/j deilh/  deilo/n
a)ndreῖος a)ndrei/a a)ndreῖον

Ex: eu)dai/mwn eu)dai/mwn
eu)dai/mοn

Ex: πᾶς, πᾶσα, πᾶν

L’adjectif πᾶς, πᾶσα, πᾶν (= tout ) ,  (απᾶς = tout entier)

Cas M sg F sg Nt sg M pl F pl Nt pl

N πᾶς πᾶσ-α πᾶν πάντ-ες πᾶσ-αι πάντ-α

A πάντ-α πᾶσ-αν πᾶν πάντ-ας πᾶσ-ας πάντ-α

G παντ-ός πάσ-ης παντ-ός πάντ-ων πασ-ῶν πάντων

D παντ-ί πάσ-ῃ παντ-ί πᾶ-σι(ν) πάσ-αις πᾶ-σι(ν)

- emplois:  les mêmes que ceux du français tout 

a) adjectif: - πᾶς  ἀγρός   = ........................................... (singulier sans article)
                  - πᾶς ὁ ἀγρός  = ...........................................    (singulier avec article)
  - πάντες οἱ ἀγροί /  οἱ ἀγροί  πάντες .........................................(pluriel avec article)

 
b) pronom: Τοὺς ξένους τιμῶ καὶ πάντες  δέχομαι.

     =  Je respecte les étrangers et les reçois tous.

   


